Redacción

Administración,

Calle de Barbieri

núm. 8, ent.º

ELÉRIO MARMADA

de la propiedad de este periódia

Imprenta

este periódico

Calle de Barbieri

MADRID

· ORGANO · DE · OPINION · MILITAR ·

ANUNCIOS, RECLAMOS, COMUNICADOS, ESQUELAS MORTUORIAS Á PRECIOS CONVENCIONALES

5 cts.

Este diario insertará cuantos escritos reciba en defensa de los intereses militares y navales, siempre que la Dirección los estime compatibles con las leyes y consideración públicas.

5 cts.

TODA LA CORRESPONDENCIA DIRÍJASE AL ADMINISTRADOR APARTADO DE CORREOS, NÚM. 436

LA GUERRA EUROPEA

LA SITUACION BELICA

Después de algunos días de reposo, si éste puede considerarse que exista en una campaña, ha comenzado otra vez la acción de las armas.

Hubo unos momentos de pesimismo respecto de los aliados cuando el Gobierno francés se trasladó á Burdeos, habiéndose operado después cierta reacción en los ánimos, sin duda porque los alemanes se aproximaron rapidamente á París; pero muy cerca ya de elia cambiaron la dirección hacia el Sudoeste.

La situación no varió por eso; y es preciso ser menos impresionables, abarcar en conjunto esta enorme contienda y no juzgar por los incidentes de un lugar, siquiera sea tan importante como Francia donde luchan cerca de dos millones de hombres

Ahora parece que se está librando una gran batalla en toda la línea de los ejércitos, y es posible que no sea de las decisivas; porque esta demostrado que el general Jofire no se halla dispuesto á comprometerse en ella si las circunstancias no le favorecen. Ha establecido su gigantesco ángulo defensivo; pelea continuamente con ardor; pero cede el terreno siempre antes de sufrir una derrota definitiva.

Desde la gran batalla de Charleroi, repetimos, no se ha librado ninguna semejante.

tardar la la sa strataba de evitar o de rede ríos de sangre y aun acabando por retirarse los aliados, lo consiguieron.

Los imperiales tuvieron que entrar en la república, no rompiendo el centro de la línea enemiga como y cuando intentaron, sino corriendose al norte de la frontera belga y desbordando el ala izquierda de los contrarios.

Dentro de Francia, es natural que todo le sea á los ejercitos franceses más
favorable que á los invasores. Estos se
conoce que nan aplazado la conquista de
París, porque ya no están dentro los poderes públicos y les importa mucho no
acometerla dejando al ejercito enemigo
con el vigor que conserva aún, y por eso
lo busca y lo acomete.

Este, que lo sabe, continuará su táctica, y los alemanes de victoria en victoria se irán debilitando hasta que llegue un momento en que puedan ser batidos.

Los dos ejércitos están bien mandados, según se desprende de los hechos, y no habiendo en ninguno un error de esos que deciden el éxito, los factores tiempo y número serán los que lo decidan.

Alemania cuenta con el número y necesita la rapidez. Esta se la va haciendo perder sistemáticamente, y el número no puede ser ilimitado.

Cuanto más ceda Joffre, más adelantan los alemanes; pero más gente necesitan; y como además el terreno que conquistan lo compran á caro precio de sangre, la diferencia del número se va extinguiendo, porque los franceses pueden reponer las pérdidas con más facilidad por estar en su país y porque Inglaterra envían fuerzas.

El imperio se ve precisado, si no á sacar algunos de Francia, que no lo sabemos, á no enviar á ella, puesto que se ha llevado las que tenía en Bélgica á sus otras fronteras, y aun algo ha tenido que ayudar á Austria, con cuya cooperación contaba.

Si así no lo hiciera, comprometería mucho, porque hemos llegado ya al caso de que la acción rusa sea efectiva, y lejos de haber terminado con Francia, como debía ser el plan del E. M. alemán, ahora empieza la guerra en ella.

El peligro moscovita se agrava, con

los desastres austriacos.

Austria ve invadido el Sur por servios y montenegrinos; amenazadas sus costas por la flota franco-inglesa; su frontera italiana le preocupa mucho; más de media Galitzia está en poder de las fuerzas de Nicolás II; un ejército numeroso en riesgo de ser copado, y los cosacos asomando ya á los Kárpatos, línea defensi-

va del corazón del imperio.

Alemania tiene que observar que sus

colonias están en poder ajeno unas y muy amenazadas otras; que el Japón es temible enemigo para varias de ellas; que su protesta ante China ha merecido una repulsa, recordándole su antigua violación del territorio del celeste imperio; que los Estados Unidos protestan de su modo de bacer la guerra; que su flota militar no le sirve sino para inmovilizar gran parte de la inglesa que domina en los mares; que de la comercial ha perdido mucha y está inactiva la que le resta, y que su única aliada, mal que pese á todos los pactos, tendrá que rendirse, porque es menos capaz que ella de resistir á tanto enemigo.

El recurso de lanzar á la lucha á Turquía, no sería más que extender el derramamiento de sangre; pues arrastraría á Rumanía y Grecia.

El Kaiser, que no ha vacilado en desaflar á casi toda Europa, atratará de aumentar la catástrote echando más «leña al fuego»?

¿Puede suponerse que viendose, al parecer, con alguna claridad cual ha de ser el final, se tratará pronto de la paz, antes que todos perdieran más y de que alguno estuviera en peor situación para imponer condiciones?

¿Llegarán los estados hasta pretender la total destrucción de los del otro bando?

La situación es complicadísima; pero, desgraciadamente, no está en camino de despejarse.

Informac oficialas

DEL MINISTERIO DE ESTADO

SAV SEBASTIAN, 8.—El ministro de Estado ha comunicado á los periodistas las noticias siguientes:

La Prensa de Londres refleja su satisfacción por las últimas operaciones en Francia; pero considera que son muy importantes los movimientos de los alemanes hacia el Sudoeste y teme que penetren por una línea entre Verdun y París.

Un barco inglés de mil toneladas voló por tropezar con una mina. Hubo un muerto y ocho heridos, y se salvaron 90 tripulantes.

De Copenhague comunica nuestro em-

bajador que el emperador Guillermo ha presenciado el sitio de Nancy. De Amsterdam dicen que continúa re-

De Amsterdam dicen que continúa resistiendo el fuerte de Maubeuge; pero que la ciudad está ardiendo.

La Reina de Bélgica regresó á Amberes desde Londres para ordenar la evacuación de las mujeres y los niños.

Las tropas rusas han detenido el avan-

ce de tres Cuerpos alemanes que iban en defensa de las tropas austriacas. La caballería rusa pasó la cordillera

de los Cárpatos y se dirige hacia Budapest. Se aguardan noticias de Rusia, y

es de creer que los rusos, después de la toma de Lemberg intercepten la retaguardia de los austriacos.

En San Petersburgo niegan los avances de los alemanes en la Prusia Oriental.

De Dinamarca vienen noticias diciendo que los alemanes han sufrido grandes bajas.

En Atenas es general la opinión de que Turquía prepara un desembarco en las orillas del mar Negro en cuanto deje la neutralidad

neutralidad.

Una correspondencia de Berlín del 4 del corriente afirma que en todo el Imperio hay plena confianza en el triunfo, y da como sentado el traslado de tropas de Oeste á Este.

Reconoce que ha sido necesario llamar al servicio á todos los hombres capaces de coger un fusil.

Aliados y alemanes

UNA GRAN BATALLA EN FRANCIA Comunicaciones oficiales francesas.

PARIS, 8.—Un comunicado oficial dice que el ala izquierda de los ejércitos aliados progresa sin que el enemigo ponga gran resistencia al avance.

En el sentro, que comprende la región

de Verdun, hay alternativas de avance y retroceso. En la derecha, Vosgos y Lorena, hay éxitos parciales.

En París los elementos de las avanzadas libraron combate de las cercanías del Oureq, terminándose favorablemente para nuestras tropas.

El ministro de la Guerra ha dirigido al gobernador de Maubouge el siguiente despacho: «En nombre del Gobierno de la República y de toda la nación, envío á los heroicos defensores de esa plaza y á su heroica población, el testimonio de nuestra profunda admiración. Veo que no retrocedéis ante nada para prolongar vuestra resistencia, hasta que llegue la hora, que está cercana, de que seais libertados.» Además, en la orden del día del ejército de operaciones, se cita la heroica defensa del gobernador de Maubeuge.

tos alemanes retroceden.

PARIS, 8—Otro comunicado oficial dice que en la acción general empeñada sobre la línea pasando por Nanterul, Handoin, Meaux, Sezanne, Vitri-le-Fraecais y se extiende hasta Verdun, gracias al vigorosísimo empuje de las tropas francesas, ayudadas por el ejJrcito inglés, los alemanes, que se habían ade-

En el ala izquierda, los alemanes que intentaron un movimiento impetuoso para mantener su comunicación, fueron rechazados por los franceses, que ocupaban la orilla derecha del Ourg.

Los ingleses continúan su ofensiva en

el Marne.

El ministro de la Guerra ha dirigido al gobernador de Maubouge el siguien- ques con varias alternativas. En las te despacho: «En nombre del Gobierno avanzadas hemos tenidos retrocesos parde la República y de toda la nación, enciales; pero nuestras tropas progresan, vío á los heroicos defensores de esa pla- aunque penosamente.

Los rusos victoriosos

Tres nuevas ciudades conquistadas en terr torio austriaco.

PARIS, 8.—Despachos de San Petersburgo, aseguran que los rusos se han apoderado de Nicolaief, á pesar de las tres líneas de fortificaciones que poseía dicha plaza.

Los vencedores se apoderaron de 40 cañones y numerosas municiones.

La Caballería rusa se encuentra ya

La Caballería rusa se encuentra cerca de los Cárpatos.

El segundo Ejército austriaco, que opera en la región de Lublin (Rusia), ha sido quebrantado en el Oeste de Krasnostawe.



La situación de las fuerzas rusas que están luchando con alemanes y austriacos en la frontera ruso-prusiana-austriaca.

lantado anteayer hasta la región de Coulmmiers y la Ferté-Gauchir, tuvieron ayer tarde que iniciar un movimiento de retroceso.

Objetivo alemán.

BURDEOS, 9.—Los alemanes conducen sus operaciones hacia el valle del Marne, pareciendo perseguir su marcha envolvente más bien que dirigirse sobre París.

Su primer ejército ha alcanzado ayer La Ferte-sous-Jouarre y Montmirall; el segundo alcanza Chateau-Thierry y se extiende hacia el Sur; el tercero ocupa Reims; el cuarto marcha igualmente hacia el Sur, ladeando la vertiente Oeste de la cordillera de Argonne.

Los alemanes se repliegan hacia el Marne. -- Violentos choques en La Fére. --Continúa la lucha.

PARIS, 9.—Un comunicado oficial dice que el ala izquierda de los ejércitos aliados, incluso los elementos de las avanzadas de París, progresa continuamente desde Dourcq hasta la región de Montmirail.

Los alemanes se repliegan con dirección al Marne.

ción al Marne.

Entre Meaux y Sezanne los aliados hicieron numerosos prisioneros, apoderándose de un batallón, de una compañía de ametralladoras y de numerosos cajones

de municiones. En el centro, violentos combates se trabaron entre Fére Champenoise y Vitry le François.

En un avance que hemos hecho al Sur de la cordillera de Argonne, no hemos encontrado resistencia.

El enemigo pierde terreno en las inmediaciones de Vitry de François, donde su movimiento de repliegue es evidente. Mas al Este hemos vuelto ha tomar la cresta de Mandray y el desfiladero de Fourneaux.

CANTES CEDACEME

También las tropas que operan bajo el mando del general Luscki, se han apoderado de la ciudad de Jezupol.

Otro Cuerpo de Ejército, mandado por el general Bruosiloff, ha ocupado la ciudad de Halicz.

El gran duque Nicolás, al participar estas noticias al Zar, pide la cruz de San Jorge para los generales vencedores.

Noticias diversas

Egipto con los aliados,—Las balas Dum Dum, «Consejo de ministros en Burdeos —Francisco José paralítico.

PARIS, 9.—Un despacho de El Cairo anuncia que el comandante militar ha invitado á los representantes diplomáticos de Alemania y Austria á salir de Egipto en un plazo improrrogable de veinticuatro horas.

LONDRES, 9.—El Gobierno ha declarado oficialmete ser mentirosas las alegaciones del Estado Mayor alemán, que insinúa que han sido halladas sobre prisioneros franceses é ingleses balas Dum

BURDEOS, 9.—Se ha celebrado Consejo de ministres, bajo la presidencia de M. Poincaré.

Fué examinada la situación diplomática y militar, y se tomaron algunos acuerdos importantes.

ROMA, 9.—El «Excelsior» publica despachos del «Novoie Vremia», de Petrogrado, según los cuales el emperador Francisco José se encuentra muy grave, habiendo sufrido un ataque de parálisis.

PARIS, 9.—En Atenas existe la convicción de que Turquía prepara un desembarco en el mar Negro cuando cese la neutralidad de los Estados Balkánicos.

Impresiones

A juzgar por las noticias oficiales recibidas de París y San Petersburgo, la campaña ha entrado en un nuevo período de actividad.

La posición del Ejército francés del generalísimo es siguiendo la línea del Marne, por la cual mantiene comunicación con el Ejército de París, hasta Vitry-le-Francois, y allí torna hacia el Nordeste, para buscar en Verdun el contacto con el Ejército del Este. Los generales Gallieni, Joffre y Pau han conseguido hasta ahora mantener el contacto, y de ser ciertas las últimas impresiones recibidas de París, no hay, por el pronto, temor de que ese contacto se interrumpa, ya que en el centro de la línea, que es donde parecía más débil la resistencia francesa, el enemigo ha sido rechazado.

Los alemanes han practicado, por lo que se ve, otra nueva conversión estratégica. Parece que el Ejército que ha bajado por el Argona debe ser el del Kronprinz, y el que lucha en Coulominiers debe ser el del general von Klück.

Por el momento no es verosímil el ataque á París. El general von Klück habrá dejado fuerzas en observación frente al campo atrincherado; pero casi todas sus tropas deben ser las que en los días últimos pasaron el Ourcq. Su objetivo será, indudablemente, empujar á Joffre al Este, interponerse entre Joffre y Gallieni, y ya entonces se podrá atacar París, y atacarlo por entre el Sena y el Marne, en toda la extensión del sector.

El general Joffre no creemos que acepte batallas decisivas, como no la ha aceptado en el Ourcq. Ira quebrantando al enemigo, y corriéndose más al Sur, y sólo en el caso de ver comprometido París, eje de su maniobra, será cuando la libre. ¿Habrá llegado ya este momento, ó estaremos sólo en presencia de unos cuantos combates parciales?

Como se ve, el general Joffre se ha trazado un plan, é imperturbablemente lo sigue. El traslado de Guillermo II á Metz parece indicar que á Alemania le urge acabar con el estado de cosas presente, y como Metz está en el centro de una linea ideal que se trazara entre los Ardennes y los Vosgos, bien pudiera ser que nos encontrásemos en vísperas de un avance general de toda la línea ale-

Llevábamos varios días en que se carecía de noticias de la Prusia oriental. Un telegrama da cuenta de que se inicia el avance ruso en la línea del Vístula. Los rusos, sin duda, observando el refuerzo de las tropas alemanas en esa comarca—que según los últimos telegramas, aún continúa—, no han querido que les cojan desprevenidos los acontecimientos. Han aprovechado, seguramente, estos días para aumentar sus efectivos. Estamos, pues, en los preliminares de grandes sucesos.

También se aproximan éstos por el lado de Austria; pues la Caballería rusa llega á los Carpatos.

El desembarco de rusos en Francia, que acogen algunos colegas, lo ponemos en duda. No coincide al calibre del fusil ruso ni con el francés ni con el inglés. ¿Va á echar sobre sí el general Joffre; precisamente en este período crítico, la preocupación de un nuevo desplazamiento del mando, con tropas desconocidas, y además, el grave problema del aprovisionamiento de municiones?

Tampoco creemos que los alemanes se propongan, por ahora, tomar Amberes. Querrán sólo cercarlo, cortar las comunicaciones — al hacerlo se debe haber producido el desastre del Escalda—y mantener allí encerrado el Ejército del Rey Alberto. Otra cosa sería expuesta á entretener muchos hombres, sacrificar muchas vidas, arrastrar á Holanda á la guerra, y todo para quedar después bajo la amenaza constante de los cañones de la Marina británica.

El acorazado "Jaime I,

FERROL, 8.—Se hallan ultimados los principales detalles para el lanzamiento al mar del acorazado «Jaime I».

El buque caerá al agua extraordinariamente adelantado en su construcción,

M.C.D. 2022

calculándose que en la primavera pró-zima estará en condiciones de prestar

servicio. A pesar de que no se celebrarán festejos, teniendo en cuenta la guerra europea, vendrán gran número de foraste-ros á presenciar el acto de la botadura.

El anuncio de la asistencia al lanzamiento de los infantes D. Carlos y doña Luisa y del ministro de Marina, ha sido bien acogido y se les hará un entusiasta recibimiento.

Suboficiales

Grandes y provechosas enseñanzas han de sacarse de la actual contienda europea, que á la postre será fuente de nuevos procedimientos, trastornará sistemas que hasta hoy nos parecieron in-sustituibles, y en todo lo existente dejará la huella de su paso.

Particularizando, podemos preguntar-nosaqué nueva orientación sedará al suboficialato en los Ejércitos? La respuesta vendrá con el recuento final.

Hoy lo que se puede afirmar es que las clases de tropa es elemento que á poco de empezar la lucha empieza á sustituir á los oficiales en el mando, y caso se ha dado de que muerta toda la oficialidad, las clases han seguido las fases de combate hasta la retirada final, teniendo precisión de hacer uso de conocimientos muy superiores á su empleo.

Esto—aunque en menor escala porque las bajas fueron menores y más fácil el rápido destino de otros oficiales á la línea de fuego-ya lo hemos observado en nuestras campañas de Africa.

Sargentos, que hayan mandando sección, con toda la independencia lógica y con toda la responsabilidad que sus jefes efectivos, han sido muchos, y muchos los aciertos, los éxitos en el mando, los plácemes recibidos por estas valiosas clases de tropa, tan cultas, tan entusiastas y tan enamoradas de su profesión. Creemos que los suboficiales, brigadas

y sargentos son hoy en España un rico plantel, de donde caso de necesidad, puede salir un cuadro de oficiales brillante, con conocimientos suficientes para el desempeño de su misión.

Pero no es preciso esperar á vernos obligados por las circunstancias para utilizar á estas clases. Ojalá no lleguen

Pero convendría tenerla siempre dispuesta para el mando superior: organizarlas en forma adecuada para que facilitaran elementos al oficialato.

Suprimase el brigada y queden sargentos y suboficiales, siendo éstos los jefes de las terceras secciones en los escuadrones y compañías; y á los suboficiales, después de un año de práctica y ampliación de estudios, déseles anualmente una parte proporcional de vacantes de segundo teniente, entrando en la escala.... única, que es la que tiene razón de ser: en la escala de oficiales aptos para guarnición y campaña, como demuestran y siempre demostraron serlo, tanto los que figuran en la activa, como los que figura en la «reservando», llevan cinco años mandando soldados en las avanzadas del Riff, de Tetuán ó La-

En la escuela de la guerra se forman los militares: cinco años de operaciones en Africa ha entrenado á nuestra oficialidad y á nuestros sargentos, casi todos con el valor acreditado y cruces rojas en el pecho.

Ño nos olvidemos que en la clase de sargentos, brigadas y suboficiales, hay un plantel de futuros oficiales, excelente, de primera fila. Que conste.

ROLANDO

Noticias militares

Concurso hípico regimental en Melilla. Organizado por el coronel del regimirnto de Caballeria de Taxdirt, D. Miguel de Elizaicin se ha verificado un concurso hipico.

Constituia el Jurado el general Aizpuru y los coroneles Elizaicin, García Siñeriz, Llinas 6 Iribarren; era juez de campo el comandante Góngora y comisarios de pista los capitanes Sres. Portillo, Del Campo y Agruat, tomando parte en la fiesta once concurrentes.

Los recorridos fueron à cual más interesantes, probando los jinetes de Taxdirt su gran dominio sobre el cabello.

El resultado fué el siguiente:

Cabo Beltrán, que hizo el recorrido en 55 segundos; sargento Muñoz, en un minuto y cinco segundos; cabo Moreno, 1,9 id.; soldado Buenaposada, 1,10 id; sargento Nieto, 1.11 idem; cabo Garcis, 1,13 id.; cabo Astarriaga, 1,15 id.

La fiesta resultó muy animada, asistiendo á ella, y dándole gran realce, distinguidas y muy bellisimas schoritas.

El próximo mes de Octubre se celebrara otro concurso, para el que se entrenan ya muchos oficiales y aficionados.

Muerto del teniente Argüelles. En Tetuan, al frente de sus soldades, ha

sido muerto por el enemigo el bizarro primer teniente de las fuerzas regulares de Tetuán D. Fernando Argüelles.

Era el teniente Argüelles un militar estudioso y de talento, entusiasta de la profesión, que hizo las campañas del 9 y del 11 y al que distinguían mucho y consideraban sus jefes y estimaban sus subordinados, por sus estimables méritos y prendas personales.

Descanse en paz el que ha muerto gloriesamente por su Patria.

Huérfanos de Guerra y Marina.

Próximo à terminar el plazo para la presen tación de instancia en los ministerios de Guerra y Merina para cubrir les vacar tes anunciadas en la Institución benéfico-escolar á favor de los huérfancs de jefes y oficiales del Ejército y Armada, creemos prestar un servicio à los que, por desconocer les ventajas ofrecidas por dicha Institución, no han acudido aun al concurso, extractando las distintas enseñanzas gratuitas que pueden obtener en acreditados Colegios y Academias.

Bichillerato, preparación para el ingreso en Academi s militares, ingenieros de caminos, sgronomos, de minas é industriales, arquitectos, ayudantes de Obras y úblicas, sobrestantes, Aduanas, Cor eos, Telegrafos, Ferrocarriles, Radiotelegrafía, Comercio, Estadística, to pógrafos y carreras eclesiásticas.

«El Diario Oficial del ministerio de la Guerras de 25 de Julio y el de Marins de 3 de Agosto últimos contienen los datos que importan conozcan los huérfanos á los cuales se fa-

El Diario Oficial de mañana

Disposiciones que contendrá el «Diarro Oficial, del Ministerio de la Guerra que se publicará mañana.

Ayudantes. Ha sido nombrado ayudante de campo del general de brigada D. Balbino Gil Dolz del Castellar, al capitán de Infante-

ría D. Emilio Rodríguez Solis. Es destinado á la segunda región, el teniente auditor de primera D. Rafael

Pérez Pérez.

Recompensas.

Se concede el empleo de brigada al sargento de Infantería D. Ricardo Canet Canet, y el de sargento al cabo D. Francisco Morales Sarabia, muertos gloriosa-mente en el campo de batalla.

Guardia civil

Se dispensa el examen de algunas asignaturas para su ascenso á sargento, á los cabos de la Guardia civil D. Graciano Pedruelo y D. Santiago Márquez por tenerlas aprobadas en un centro ofi-

-Se concede la pensión mensual de 7,50 pesetas, por acumulación de cruces, al guardia civil D. Leandro Egido Ba-

Profeserado.

Se anuncia á concurso una plaza de capitán profesor en comisión en la Academia de Infantería.

-Ha sido destinado á la plantilla de dicha Academia, el capitán D. Alejandro Osset.

Vuelta á activo

Se concede la vuelta á activo al músico mayor de tercera D. Federico Cobos, y al primer teniente de Carabineros don Daniel González.

Varias disposici nes.

Ha sido destinado á Lanceros de Sagunto el cabo Antonio Ruiz Ortega. -Se concede el ingreso en Inválidos al soldado de Artillería Vicente Calvo

Diez. -Se conceden los beneficios de ingreso y permanencia en las Academias Militares al nuérfano D. José Luis Pare-

-Se dispone que el guardia civil don Dionisio Suelves cause baja en Guía, volviendo á la Comandancia de su proceden-

Instancias desestimadas.

Se desestima el abone de una comisión indemnizable que desempeño desde Agosto á Noviembre de 1911 el capellán segundo D. Manuel Isaac.

-Se desestima el ingreso en la guardia civil al primer teniente de Infantería D. Joaquín España Cantos.

-Se desestima al maestro armero don Antonio Martínez, el que se le conceda continuar en activo hasta los sesenta y dos años.

DE PALACIO

La prometida de un infante.

S. M. el Rey firmó ayer un decreto concediendo el tratamiento de Alteza ála duquesa de Talavera de la Reina, que, como es sabido, el mes próximo contraerá matrimonio con el infante D. Fernando, y ordenando que en los actos de Corte ocupe el puesto inmediatamente después de las personas de la familia Real.

La boda se verificará en San Sebas-

and the state of t

Marruecos

Un jefe h rido en Cauta.

CEUTA, 6.-Ayer salió al campo el comandante general de esta plaza don Ramón García Menacho, acompañado de algunos jefes de su Estado Mayor y escolta, recorriendo las posiciones avan-

Cuando se dirigían á Albarrán y al atravesar un puente, cayóse el caballo que montaba el comandante de Estado Mayor D. Eusebio Rubio, llevando tras sí al jinete, que tuvo que regresar á la plaza y guardar cama por sufrir algunas heridas y conmoción general.

Por fortuna su estado no es grave.

NOTICIAS OFICIALES

Telegrafían las respectivas autoridades militares de Tetuán, Ceuta, Larache y Melilla, que no ocurre novedad en dichas plazas ni en sus posiciones.

FSPAÑA QUIERE SER NEUTRAL

Protesta contra Lerroux

Al llegar á Irún procedente de Francia D. Alejandro Lerroux, fué objeto de vivas protestas al salir de un hotel donde almorzó mientras el auto le esperaba á la puerta.

Una lluvia de sillas, piedras y basto-nes cayó sobre el jefe de los radicales y sus acompañantes, que protegidos por la fuerza pública, abandonaron á escape la población.

Le aconsejan que se marcha de España.

SAN SEBASTIAN, 8 —El Sr. Lerroux llegó á ésta capital, procedente de Irún, y bajó del automóvil ante la Central de Teléfonos; ha dicho que pensaba permanecer aquí dos ó tres días; pero que le aconsejan que se vaya, pues la población, enterada de su presencia, comienza á inquietarse.

Las autoridades han adoptado precauciones para impedir cualquier manifes-

Y, efectivamente, pazó la frontera.

SAN SEBASTIAN, 8.-El Sr. Lerroux salió esta mañana de San Sebastián, dirigiéndose, en su automóvil, hacia la

Todo el mundo alaba su exquisita prudencia, muy lógica dado el estado de los ánimos. Otros dicen que va á solicitar un puesto entre los combatientes; también se alaba dicha resolución.

FIRMA DEL REY

Concediendo la Gran Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, á los generales de brigada D. Balbino Gil Dolz del Castellar Peyró, D. Gonzalo Sales Serra y D. Joaquín Herrero Agullo, y al de Infantería de Marina, D. Pedro Caravaca Toris.

La Política

El Sr. Sánchez Guerra manifestó esta mañana que había recibido un telegrama de Barcelona en el que se le decía que anoche habían estallado dos petardos: uno en el Paralelo y otro en la Rambla de Santa Mónica, no habiendo causado desgracias.

Esta tarde, á las tres y media, habrá Consejo de ministros, preparatorio del que se ha de celebrar mañana presidido

LAS REFORMAS DE COMUNICACIONES

Resolución de interés

para la Prensa

Su Majestad el Rey ha firmado un Real decreto, por virtud del cual se modifican determinados artículos del reglamento de Correos, y se limita para lo sucesivo el monopolio del Estado á la conducción de cartas y tarjetas postales, prescindiendo del que ejercía respecto á la de los periódicos.

La disposición se ha adoptado teniendo en cuenta que el transporte de la Prensa, por virtud del monopolio que se ejercía, impedía á las empresas editoras utilizar para la distribución muchos de los trenes que la Administración pública no emplea aún para el servicio de Correos, y que por razón de la hora de la partida, ó de su más rápida marcha, ofrecían á las empresas periodísticas ventajas que no encontrarían en ninguna de las expediciones ambulantes.

La Dirección general de Comunicaciones, al estudiar la reforma, ha tenido también en cuenta, desde el punto de vista del Tesoro, los ingresos que represen-

taba el monopolio, y la disminución que en los mismos pudiera significar la modificación propuesta, y la diferencia que los impresos en general, cuya circulación es libre, ofrecen respecto de los periódicos, estimando que el único motivo de la restricción impuesta hasta el presente á la Prensa periódica hubo de basarse en el carácter político de la mayor parte de aquellas publicaciones, y en resortes de gobierno, explicables en otros i

tiempos, pero innecesarios al presente y poco en armonía con los principios liberales que informan la legislación actual y regulan la vida moderna.

Nuestro país sigue, pues, con esta reforma la línea de conducta que se aplica á la Prensa en Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Holanda, Suiza, Estados Unidos, Argentina, Japón y otros muchos países, incluso Turquía, donde es libre la conducción de la Prensa periódica.



Mujeres inglesse en busca de noticias en la puerta del min sterio de la Guerra, en Londres.

Cruceros ingleses en Canarias

LAS PALMAS, 8.—Ha entrado en este puerto el crucero inglés, de 11.000 toneladas, «Europa».

El vapor español «Barcelona», llegado procedente de Buenos Aires, fué encontrado el día 5 del actual cerca de este puerto, por el crucero inglés «Empress of-Britanie», el cual le mandó parar, y seguidamente pasaron á bordo en una lancha varios oficiales del buque de atención del enemigo, que suele disparar soguerra, los cuales detuvieron á cuatro, bre las ambulancias de la Cruz Roja, son de pasajeros alemanes que venían de la Argentina y se los llevaron á su barco.

De telón adentro

APOLO.—Inauguración de la temporada «España nueva».

al es reno de la revista «España Nueva» verificado la tarde de la inauguración de Apolo sirvió para presentar la compañía que á las órdenes del gran Chicote actuará este año en la catedral.

A Octas (hijo) y a Moncayo corresponde el mayor éxito de «España nueva» El primero, fino, gracioso é inteligente, y Moncayo, perfectamente caracterizado, y con su conocimiento de la escena y de los gustos del ¡ úblico, hicieron à é te pasar un rato entretenido.

Rufart, Garcia Valero y Sánchez del Pino coadyuvaron el buen éxito, siendo llamados á escena Paso y Abati, autores de la letra, y el maestro Lleó, de la partitura, al final de la representación.

El maestro Lleó ha escrito para «España nueva, una partitura castizi, en la que merecen elogios especiales la trova, cantada muy bien por Rosario Lamis; la canción de «La lidia», en la que puso toda su intención y do naire Carmen Andrés, y el «bolero» que cantó la Mayendia, con el arte y el buen gusto en ella reconosidos.

Por la noche, nuevo lleno y un nuevo éxito en el arreglo de «El Barbero», de Rossini, hecho por López Marin con gran acierto, con el titulo de «En Sevilla está el amor».

La señorita Salas, que es una tiple ligera que canta con gran maestria y tiene una garganta privilegiada, fué ovacionada en la lección de nú ica, en la cual cantó un vals de Arditi muy bien, y Vizzani en la romanza de «Luci», que cantó en la lección del tiltimo

Moncayo y Rufart, con Maria Montes y Villa, muy bien.

«El amigo Melquisdes» fué un nuevo triunfo para Consuelo M yendi y Carmen Andrés, y para Ortas y Moncayo, y «El patinillos para Rosario Leonis.

El publico salió muy complacido. - Efe.

Notas de la guerra

Los perros en la guerra.

En la guerra mederna, en la que los combates suelen ser de larga duración, es indispensable ir descubriendo y recogiendo los heridos con la mayor rapidez.

Generalmente, estos servicios se hacen de noche. Para llevarlos à cabo sin llamar la una gran utilidad los perros llamados sanita-

El Ejercito francés dispone de un gran numero de estos perros, que desfilaron el 14 de Julio último en la revista de Longchamp.

Los perros sanitarios, perfectamente amaestrados, señalan el sitio donde se hallan los soldedos heridos, traen entre los dientes los kepis, siguen el rastro donde pueden encontrarlos y conducen al médico much is veces hasta el sitio donde se hallan.

Estos perros tienen su paga, que satisface la Administracción militar: es de 10 céntimos por dia, y en el presupuesto del ministerio de la Guerra para 1914 se consigna un cré lito de 900 francos para este servicio.

El Decálogo del patriotismo alemán,

Los periódicos cuentan que por todos los Estados del imperio alemán están circulando en estos días millones de hojitas impresas, con les siguientes preceptos:

«1.º Cuando vayáis á gastar vuestro dinero, acordáos ante todo de los intereses de vuestros compatriotas.

2.ª Jamás olvidéis que es vuestra Patria la que sufre cuando compráis un artículo de precedencia extranjera.

3.º No empleéis dinero más que en provecho de los alemanes. 4º No profancis una fábrica alemana, em-

pleando en ellas máquinas de otro país. 5º No permitáis nunea que os sirvan à la

mesa alimentos extranjeros. 6.º E-cribid en papel alemán, con plama alemana, y servios luego exclusivamente de un secante aleman.

7º Sólo la harina alemana, los frut salemanes y la cerveza alemana, pueden dar á

vuestro querpo la verdadera fuerza alemana. 8:0 Emplead unicamente tejidos alemanes

para el traje y sombreros alemanes. 9° Si no os gusta el café alemán, tomad

el de nuestras colonias. 10. Ningun halago extranjero debe hacer fi quear vuestra voluntad. Estad persuadidos de que rolo los productis alemanes son dignos de los ciudadancs alemanes y de la Patria alemana, co soloson est oroxo las Y habitusea

Ano XXVII Miércoles, 9 de Septiembre de 1914. Núm. 200



solboired nfantería.

Ascienden: Tenientes coroneles: D. Luis Fernández España, D. Luis Maldonado, don Alfredo Infante y D. Eusebio Leronés.

Comandantes: D. Juan González González, D. Julian Rogi, D. Santiago Zumel, D. Ricardo García Alpuente, D. Salvador Alonso de Medina, D. Francisco Vales, D. Jenaro San Félix, D. Julian López y D. Carlos García Arregui.

Capitanes; D. José Servia, D. Juan Almeida, D. José Sesma Fernández, D. Niceto Mayoral, D. Santiago Cajas, D. Marcos Bazán. D. José Fernández Macapinlac, D. Sintiago Otero, D. Crispulo Moracho, D. Domingo Colorado, D. José Mantilla y D. Juan Coll.

Primeros tenientes: D. José del Campo, don Francisco Durán, D. José Cañada, D. Rafael Aguilera, D. German Madroñero, D. Carlos Lazaro, D. Antonio Valles, D. Naroiso Fuentes, D. Alfredo Pradas, D. Leopoldo Gonzalo, D. Emilio Quintela, D. Luis Vicente Ripoll y D. Joaquin Camarero.

C ballería.

Teniente coronel D Agustín de Quinto; comandante D. Antonio Santa Cruz; capitan D. Ricardo García Benitez, y primer teniente D. Joaquin Rodriguez y Ponce de León.

En la Escala de reserva ascienden: comandante D. Roman Navarro y D. Demetrio Fernández Cernuda; capitanes D. Eladio Calvo y D. Lucio Conde, y primeros tenientes D. José Sánchez Oliva y D. Heriberto Yécora.

Artillería.

Capitanes D. Juan Mañá y D. José Gomá, y primeros tenientes D. Luis Infesta y don Carlos Lehmkuhl.

Ingenieros.

Teniente coronel D. Salomón Jiménez y Cadenas; comandantes D. Francisco Ricart v D. José Briz; capitanes D. Anselmo Otero y D. Juan Guinjoan, y primeros tenientes don Francisco Cerdó, D. José Arbizú y D. Angel Avilés.

Intendencia.

Oficiales segundos D. Wenceslao de la Pefia, D. Pedro Grajera, D. Enrique Martin, D. Pio Aguirre y D. Felipe Moreno.

Sanidad Militar.

Médico mayor D. José García Montorio; médico primero D. Modesto Quílez, y médico segundo D. Federico Altimiras.

En Veterinaria: mayor D. Martin Lagasa: primero D. Juan Roselló, y segundo D. Angel Telleria.

Guardia civil.

Comandante D. Rafael F lces; capitán don Francisco Romero; primer teniente D. Julio Alvarez, y segundos tenientes D. Lucio Hernandez Muñoz y D. Félix Quintana.

A segundos tenientes ascienden les sargentos D. Enrique Povedano, de la Comandancia de Burgos; D. Manuel Rioja, de la de Cordoba, y D. Enrique Benito, de la de Má

Carabineros.

Ascienden: Teniente coronel D. Bernardo de Ecenarro; comandante, D. Felix Quintana; capitán, D. Miguel Garrote; primer teniente don Jesus Pinuaga; segundos tenientes (E. R.) don Julian Lopez, D. José Barranco, D. Ernesto Bonet, D. Eduardo Espinosa, y sargentos don Jorge Adrada, D. Esteban Urizal, D. Antonio Manzano, D. Vivencio de la Orden, D. Félix Risco v D. Felix Villanueva,

Oficinas militares.

Ascienden: oficiales segundos D. Angel Brusint y D. Pedro Sanchez Aguilar; oficiales terceros D. Jesé Gutiérrez González y D. Teófilo Sidano Ordonez; escribientes de primera don Bernardo Cortina, D Canuto Salazar y don Pio Martin, y segundos D. Emilio Hernández Pérez, D. Felipe Luengo de Latorre, D. José Zambrano Fernández y D. Emilio Luna Gar.

Ingre an en el Cuerpo los aspirantes D. Juiián Hierro López, del regimiento de Saboya; D. José Ponsoda Pascual, de San Quintin; D. Jesús López Díaz, de Isabel la Católica, y D. Ramon Sarrion, de Cazadores de Taxdir.

La guerra y el porvenir

Incógnita desesperante

Muchas generaciones h bran de suceder à la nuestra, muchos siglos habián de pasar. antes de que surja otro acontecimiento de la importancia del que hoy ocapa por entero la atención del mundo.

La guerra europea s uno de esos cataolismos históricos que cambian la faz de la Humanidad Y así como las grandes conmociones geológicas han hecho desaparecer continentes y surtir nuevas islas, esta conflugración espantosamente enorme hundirá nacionalidades, dará vida quizás á nuevos estados, sepul tará acaso una civilización entera, arrastrando hacia las simas de lo que fué, costumbres, creencias, procedimientos, sistemas. La catástrofe inmensa derrumbarà instituciones y aso lará organizaciones sociales y, cuando un nuevo equilibrio venga à suceder al que perdió el mundo al ocurrir la catastrafe de Sarajevo, los hombres que queden en pie y las instituciones que no hayan sido totalmente sepultadas. habrán de adaptarse al nuevo ambiente en que haya de desarrollarse la Humanidad.

Europa lucha, se despedaza, se destreza entre dantescas convulsiones de gigante, y, de un lado, la observa la civilización amarilla que acaso aspira à resurgir totalmente y, de otro, la contempla el pueblo americano que quizás, por más joven, se oree con más derecho que ninguno para dominar el mundo,

Una incógnita desesperante, una equis torturadora oculta el porvenir.

Y los beshos se suceden, y los hombres luchan, y las ciudades son arrasadas, y los buques se persiguen por los mares, y por los aires se acometen los dirig bles y los aeroplanos...

¿Qué será de Europa?

X Y.Z.

Excelente noticia

La popular «Biblioteca Patria» (Bailén, 25, Madrid), que tantas y tan buenas obras ofrece de contínuo à nuestros lectores, participa que desde esta fecha y sólo hasta fines del actual verano, servirá á nuestros amigos una suscripción «special» formada por seis notabilisimas obras, cinco de ellas laureadas recientemente por la nueva y patriótica «Obra Social de los Premios Personales.

El precio de la suscripción es de pesetas 5,50 al año, y como primer envío, recibirán cuantos se suscriban un ejemplar de cata una de las obras siguient s:

«Lo dificil que es ir al Cielo...», por D. Manuel Linares Rivas, novela laureada con el premio marqués de Comillas.

«Desamor», novela asimismo laureada recientemente con el premio conde de Villafuertes, y original de D. Francisco Fernández Villegas (Zada).

«El Escapulario Rothschild.—Esta obra ha obtenido el premio Sundheim, y es debida a D. Vicente Diez de Tejada.

Luz de Luna, novela de D. Wenceslao Fernandez Fiores, que obtuvo el premio marqués del Sauzal.

«Julieta rediviva», novela original de don Andrés González Blauco, laureada con el premio Urbina.

«Blasones y talegas», una de las mejores novelas del inmortal Pereda.

Además, y en concepto de regalo, recibirán ouantos se sascribano, un ejemplar de cada una de las notabilisimas obras siguientes:

«La Sagrada Pasión», por Fr. Luis de Granada A oh abioaroyuani al eb shat al oh

«Cuentos de Patria», por varios autores.

«La Perfecta Casada», per Fr. Luis de León. «El Alcalde de Zalamea», por Calderón de la Barca. Ille assenti effacello eb caixo royen

BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Cortese y remitase à las oficinas de la Biblioteca Patria», Bailén, 35, Madrid).

D. de profesión......domiciliado en.....núm.....acepta la suscripción

especial que ofrece la «B blioteca Patria» por

Firma,

Un modelo

Vamos aproximándonos á la fecha que ha de formar época en los anales de la clase médico rural. Nos vamos acercando á aquel solemne momento en que, tras de enconada lucha, conseguiremos la reivindicación, ó la sumisión más vil, si cabe, á nuestros eternos opresores. O satura y oyaquoM

Estratégicas posiciones hay tomadas; guerreros bien pertrechados se aprestan al combate; variedad esmerada y escogida de armas hemos acopiado; pero me temo que cualquier incidente, por insignificante que sea, ha de dar al traste con todas nuestras esperanzas é ilusiones, si el apoyo moral y material de todos los titulares falta en el momento supremo.

Es un apoyo consistente en la exteriorización unánime de las desdichas que pesan sobre nosotros, traducido todo ello en buen contingente de representantes con las adhesiones de todos los que deben ser representados.

Es preciso que en aquel momento solemne vean nuestros gobernantes que no es un exiguo número el que se mueve por la consecución del fin redentor, sino una entidad constituída por todos los médicos titulares, y mejor diría, por todos los médicos.

Con poco que nos detengamos á contemplar el cuadio representativo de aquel debate, ¿no se conmoverá hasta lo más recóndito de nuestro seusorio al ver á los próceres de la palabra y de la inteligencia aportando argumentos y más argumentos en pro de nuestra causa? No veis al incomparable Alvarez, con su elocuencia arrebatadora, tronar contra la absurda situación del médico titular? ¿No veis al gran Vázquez Mella arremeter con incomparable brío contra la injusticia que tanto tiempo venimos sufriendo? No os fijais en don Alejandro, que lleno de indignación, censura y anatematiza al arcaico tinglado municipal? Escuchad al buen Senantes y direis que solo de sus labios salen lamentos que deben llegar hasta lo más hondo de nuestro ser.

Escuchadlos á todos, al ilustre Alba. al digno Salvatella y á Moliner... ¡Ahí, Moliner hablando! De sus labios brotan verdades que demuestran palmariamente las iniquidades y atropellos que el médico sufre; la necesidad que hay de colocarle en el sitio que en sociedad le corresponde; las mejoras que en todos órdenes percibirían los pueblos ... is of a see ,o'ne mavitosta ,Y

Este es el cuadro; para que asi resulte, se están haciendo cuantos preparativos son necesarios, en Madrid y en los pueblos.

Antonio Olmos. Llosa de Ranes, Septiembre de 1914.



BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

cuya dirección es (1)

desea suscribirse al diario EJERCITO Y AR-

MADA. Al propio tiempo ruega le manifieste (2)

_ de 191

EL SUSCRIPTOR, SELLE onsejo de ministros, preparatorio del

(1) Pongase con claridad, nombres, apellidos, empleo, Cuerpo á que pertenece. Compañía, Escuadrón, Batería, así como el punto de residencia (2) Preguntese si se desea saber alguna noticia

Biblioteca de "Ejército y Armada"

Maravillas históricas de las ciencias ocultas.-He aquí el indice: Prólogo.—Introducción.— El hechicero Tore. -Las apariciones. -La visión de Carlos IX. - Bilocación. - Gritos telepáticos de una muerta.-Maravillas de lamas y fakires.—Ascensión de cuerpos.—Casas encantadas. Los presentimientos. El mal de ojo.-El cuerpo astral.-Visión a distancia. -Fantasmas que anuncian muerte, -Sueños que se realizan.-Proyectiles mistericeos.-La viedente de Paris. - Las brujas. - Profecia realizada.- Adivino o farsante?-Las posesioner. - La adivinación. - Conclusión.

I .- Penas militares (Graduación práctica.) Un tomo de 164 páginas, 2,50 pesetas en rústica; 3 pesetas encuadernado.

II.- Penas comunes del Código militars (Graduación práctica). - Encuadernada en tela, 3,50 pesetas.—En rústica, pesetas, III .- «La condena condicional». - En rús-

tica, 2,50 pesetas. IV .-- «Penas para militares de leyes especiales. .- En rústica, 2 pesetas.

VI y VII.—«Servicio militar obligatorio» (Legislación completa de reclutamiento).-En rústica, 3,50 pesetas.

VIII.—«Formularios del Servicio militar obligatorio. - (Apéndice I). - En rústica, 3

IX .- «Servicio militar obligatorio» (Apéndice II), (Legislación complementaria).-En rústica 2 pesetas.

A bordo, por Angel Guerra.-Precio, una

Estudio sociológico y económico de las islas Canarias, por R. Ruiz Benitez de Lugo .- Predo, dos pesetas, sinim sol de stonetani

para un catálogo (1892-1905), por Luis Mafflotte. Precio, dos pesetas. a datisud sof ab Los periódicos de las islas Canarias, apuntes para un catálogo (1758-1876), por Luis Maf-

Los periódicos de las islas Canarias, apuntes

flotte. - Precio, dos pesetas. Los periódicos de las islas Canarias, apuntes para un catálogo (1877-1897), por Luis Mafflotte. - Precio, dos pesetas.

Estela de un muerto, por el marqués de la Florida +). Interesantisimos cuentos. -Precio, dos pesetas aintenbai à annim ab , soc

Historia Universal, por César Cantú

Se vende á plazos, sin fianzas.

Artes, Ciencias, Literatura, Historia, etcétera, desde la creación del mundo hasta nuestros diag 1311.

Mil ción Económica: 43 tomos encuadernaos en tela inglesa, con profusión de grabaurs en colores y mapas.

Obra completa con un elegantisimo etager de regalo 95 pesetas à plazos de 5 pesetas men-

Edición de gran lujo (formada por 4 tomos), encuadernada con tapas de relieve y oro, impresa sobre rico papel satinado, con más de 500 grabados en colores, al la obsaltant ad

Obra completa con un elegantisimo etager de regalo 125 pesetas á plazos de 10 pesetas

Recortese y llénese el siguiente cupón mandándolo á cualquiera de las casas que abajo se mencionan y se le entregarà la obra al pagar el primer plazo.

Cupón núm. 2.

Sirvase remitirme la «Historia Universal» por César Cantú, edición... valor... pesetas que abonaré à plazos de ptas... mensuaand Pedruelo y D. Santiago Marquesel et Camira a probadas en un centro on-

50 pesetas, por acumulación de cruces Dirección: Nombre.... Calle.... Núm... Ciudad.... Provincia....

-se concede la pensión mensual de

Gassó Hermanos, Santa Teresa, 4 y 6. Bar-

Fernando Fe, Puerta del Sol, 15. Madrid.

Servicio obligatorio

nteresante á Zonas, Comisiones mixtas Diputaciones, Consulados, Ayuntamientos y padres de familia

I.—Ley de bases de 29 de Junio de 1911, aclarada y comentada.

II.—Ley articulada de 19 de Enero de 1912, III.—Instrucciones para su aplicación, de 26 de Enero de 1912. HA ab obablos la

IV.—Disposiciones posteriores y aclaratorias V. Ley rectificada por R. O. de 27 de Fe brero de 1912.

VI -Indice general concordado por orden al--Se dispone que el guar opitédat

Precis: 3,30 pessias

Nuestro «Apéndice primero», que son los ·Formularios del Servicio militar obligato, rio», contiene ciento noventa y ocho formularios que siguen exactamente el texto legal. Predio: 3,0 pesetas

CULTURA POPULAR

Bibliotecas públicas de Madrid

Consejo de Estado (Mayor, 93), de diez à Escuela de Arquitectura (Estudios, 1), de

ocho à doce y de catorce à dieciséis. Escuela Industrial (San Mateo, 5), de once á catorce y de diecisiete y media á veinte y media, y los domingos, de once á trece.

Escueia de Sordomudos y Ciegos (Castellana, 60, principal), de nueve à doce. Escuela de Veterinaria (Embajadores, 70),

de nueve à trece. Facultad de Derecho (San Bernardo, 59), de ocho à catorce, y los domingos, de diez à

Facultad de Farmacia (Farmacia, 3), de cobo à catorce.

Servidas por el Cuerpo facultativo de Archi veros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuenabiertas, todos los días laborables, las Bibliotecas signientes:

Real Academia Española (Felipe IV, 2) de nueve à trece.

Real Academia de la Historia (León, 21), de doce infantes D. Careteisissib & soob

Archivo Histórico Nacional (pasco de Recoletes, 20), de ocho a estoreel es y obigoos as Facultad de Filosofía y Letras (Toledo, 45),

de nueve à quince, y les dominges, de once à Jardín Botánico (plaza de Murillo), de once

Facultad de Medicina (Atocha, 104 y 106), de ocho à catorce, y los domingos de nueve à doce. Instituto Geográfico (paseo de Atocha, 1),

de ocho a catorce. Ministerio de Hacienda (Alcala, 7 y 9), de

ocho a catorce. Museo Arqueológico Nacional (Serrano), de diez à dieciséis, y los domingos, de nueve à

Museo de Ciencias Naturales (paseo de Recoletos, 20), de ocho á trece.

SE OFRECE en Barcelona para representar Centros administrativos, gestionar asuntos comerciales, particulares y dar informes, D. JOSE FABREGAS TARGA, Comandante de Infanteria, retirado. - Calle de Aragón, nú-

Espectáculos para hoy

ZARZUELA. -- A las 7, Bohemios. -- 10, Sábado sin sol y Eva.

APOLO -6, España nueva. -7,15. El patinillo. -10.15, En Sevilla está el amor -- 11,30, Elamigo Melquiades.

PRICE. - (Tournée de despedida de Frégoli) -10. Variadisimo y completo programa de atracciones, parodias, transformismo, noveda des, etc., una lujosa presentación escénica. ESLAVA.-6, Las pasajeras. -10,30, El galli-

nero y El marido de su viuda. NOVEDADES. -6, El gitanillo. - 7,15, El chavalillo.-9,15, Congreso feminista.-10,15, El machacante.—11,45, ¡Arriba la liga!

MARTIN. -6,15, Eva. -10,30, El día del ruido.-11.15, La gente seria. MAGIU-PARK. -9,31 (función entera). Intermedios por la orquesta. Academias de billar y tiro al bianco, juego del pato, tómbolas.-Nu-

merosas atracciones.—D. Félix del Mamporro y

El alma de Gariba, -yEntrada para toda la noche, 60 céntimos. EL FARAISO (Alcalá, 149. —Teléfono 2.414). -Selectos varietés, banda, patines, academia de tiro al blanco por señoritas y diversos re-

ereos.—Tarde: á las 7.—Noche: á las 11. POLO NORTE (Puerta de Atocha). El recreo más favorecido del público por su agradable temperatura. - A las 9,30, 2.000 metros de películas. - Grandes éxitos de los excéntricos musicales Davino et Petit, Juanita Casanova, Leo

Argelia y del cantador de jotas Jacinto Luna. LO RAT PENAT .- Tarde y noche, cinematografo selecto. Todos los días estrenos de peliculas. Precos populares.

TRIANON-PALACE. - Tarde y noche, cinematégrafo selecto. Precios populares. GRAN TEATRO. -Palacio del cinematógra-

fo. Gran sección de 5,30 á 1. BENAVENTE. - De 6 y 12,30, sección continua de cinematógrafo.—Sensacionales polículas. - Todos los días, estrenos.

LA BOLSA

	VALORES PUBLICOS	Día 4	Día 5
	4 per 100 perpetus interior Fin sorrients	00 00 00 00	00 00
	Al centrale. Serie F de 60.000 pias. nominales. M de 25.000	70 00	70 00 70 00 70 00 70 00 72 00
With the Party and Persons in constitution of	> 6 de 2.500 > A de 500 > A de 500 > A de 500 > A de 100 y 200 nomis En diferentes series 4 per 100 amertizable.	72 00 72 00 72 00	71 00 72 00 72 00 72 00
SECRETARY STATEMENT AND ADDRESS OF THE	Serie E de 25.000 ptas, nominales. D de 12,500 > O de 5.000 > B de 2,500 > A de 500 > En diferentes series	00 00	00 00
PROPERTY STATES AND	5 por 100 amertizable. Serie F de 50,000 ptas, nominales B de 25,000 . D de 12,000 . B de 2,000 . B de 2,000 .	91 00 91 00 91 00	91 00 91 00 91 00
PROPERTY AND PROPERTY AND PROPERTY AND PROPERTY AND PARTY AND PART	En diferentes series	91 00 00	00 00 00 00 00 8e
PRODUCE AND ENGINEERS	Acciones del Banco de España	000 00 000 00	000 00

M.C.D. 2022

COMERCIALES QUE RECOMENDAMOS A NUE TROS LECTURES

BARCELONA.-Magri y Andreu (Sociedad en Comandita).—Sucesores de Magri, ca-lle de Méndez Nuñez, núm. 14, Teléfono, número 1.136.—Hierros y metales. Fundiciones. Tubos y barras de todas clases. Planchas metálicas. Herramientas, útiles y accesorios para maquinaria. Instalaciones sanitarias. Telas metalicas. Lingotes de hierro. Flejes. Armaduras, Aleaciones.

> ARTADO DE CORREOS, MÚM. 486 TANGER

> > HOTEL CECIL

Gran lujo, servicio espléndido, cocina exquisita. Preciosas vistas al mar.

ALICANTE.—E. Ravello é hijos.—Banqueros. Consignatarios de buques de vapor. Comisionistas. Servicios de cabotaje. Transportes. Fletamentos, Representaciones.

ALMERÍA.—Antonio Ruso, Paseo de San Luis, núm. 4.-Agente de Aduanas. Consignatario.

CEUTA

GRAN HOTEL HISPANO-MARROQUI

Vistas al mar, baños, alumbrado eléctrico, interpretes, excursiones al interior, gran contort moderno.

CARTAGENA.—Nicolás Pérez y Com-pañía (S. en C.), Marina Española, núm. 2.— Agencia Aduanas. Despacho buques. Consignaciones. Transitos. Fletamentos. Transportes combination legramas: NIPE. tes combinados para puertos Península. - Te-

GIJON.—Antonio Moriyon.—Servicio regulares de vapores correos entre Gijón y América, por las Compañías Hamburguesas.

Cocinero afamadisimo, grandes habitaciones, menús variados, cioneg colixà yen les

HUELVA.—F. Azqueta.—Almirante H. Pinzón, núms. 22 y 24. Teléfono, 200.—Accites m nerales y grasas. Efectos navales y artícu los para industrias, minas y ferrocarriles. Algedones para limpieza de máquinas. Pizarra «Uralita» incombustible para tejados. Depósito de las pinturas Holzapfel. Sucursal en Melilla, calle del General Pareja.

GRAN HOTEL SUIZO

Real, 114.

REINA VICTORIA HOTEL Maison Suisse. Confort moderne.

PUERTO REAL (Cádiz) - José Pérez Cuadrado, Victoria, 1 - Direction telegrafica «Cuadrado». Fábrica de tejidos mecánico, premiada en varias exposiciones. Proveedor de muchas empresas navieras.

BILBAO.—Urizar y Aldecoa — Efectos navales. Materiales y artículos para ferrocarriles. Hierros y aceros. Utiles y materiales para minería, Grandes existencias. Fabricaciones. Rapidez. Puntualidad. Economia.

TETUÁN

Redsocian

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Adolto Pablos.—Aceites, vinos, aguardientes, licores y muebles de las mejores marcas españolas.

LINEA DE BUENOS AIRES. El día 4 de Julio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor «Reina Victoria Eugenia», directamente para Santa Oruz de Tenerife, Montevi-deo y Buenos Aires.

dec y Buenos Aires.

LINEA DE NUEVA-YORK, CUBA y MEJICO. (Servicio del Mediterráneo).—El dia 25 de
Julio saldrá de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor «Monserrats, directamente para Nueva-York, Habana, Veracruz y Puerto regico.

LINEA DE CUBA Y MEJICO. (Servicio del Norte de España).—El día 16 de Julio saldrá de
Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor «Reina María Cristina», directamente para
Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en
Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios con-

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

LINEA DE VENEZUELA-OOLOMBIA.—El día 10 de Julio saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Malaga y el 15 de Cádiz, el vapor «Legazpi», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello la Guayra, Ponce, San Juan de Puerto Rico, Canarias, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova, Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana, Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con biletes y conocimientos directos. También carga para Puerto Barries y Cartagena de Indias con trasbordo en Colón, para Maracailes y Coro con trasbordo en Curacao y para Cumana, Carápano y Trinidad cen trasbordo en Fuerto Cabello.

LINEA DE FILIPINAS.—Saldrá de Liverpoel y el día 22 de Junio de Barcelona, habiendo he-

na, Carapane y Trindad cen traspordo en Fuerto Cabello.

LINEA DE FILIPINAS:—Saldrá de Liverpeel y el día 22 de Junio de Barcelona, habiendo heche las escalas intermedias, el vapor «C. López y López», directamente para Port-Said, Sues, Colombo, Singapore, lie lle y Manila, sirviende per trasbordo los puertes de la Costa criental de Africa, de la India, Java, Sumatra, Onina, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO —El día 2 de Julio saldrá de Barcelona el vapor «Ciudad de Cadiz», con escala en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz, directamente para Tángor, Casabianca, Magán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedia y Parasado Pón

Regreso de Fernande Pós el 2, haciende las escalas de Canarias y de la Península indicadas en

Estos vaporestadmiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy como do y trato esmerado, como ha screditado en su dilatado ser-

Vicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por lineas regulares.

La empresa puede asegurar las mercancias que se embarquen en sus buques. Para rebajas á familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que pueden interesar al pasajero, dirijirse á las Agencias de la Com-

AVISOS IMPORTANTES: medajas en los netes de exportación.—La compans nace rebajas de 30 por 100 en los fietes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía

se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de les artículos cuya venta, como ensayo, descen hacer los Expertadores.

SERVICIO ESPECIAL.—Línea Brasil-Plata.—El día 16, saldrá de Bilbao y Santander, el el 18 de Cijón y Coraña, el 18 de Vigo, el 21 de Lisboa y el 22 de Cádiz, El vapor «P. de Satrústegui», directe para Elo Janeiro, Montevideo y Exenca Aires.

- COMPANÍA VALENCIANA

SERVICIOS OFICIALES Y COMERCIALES

LINEA DE MALAGA-MELILLA.—Salida de Melilla todos los días á las 19. Llegadas á Melilla, todos los días al amanecer.

LINEA DE ALMERIA, VALENCIA Y BAR-OELONA.—Salidas de Medilla todos los martes, llegando á Valencia todos los jueves al medio dia, donde trasberdará el pasaje al vapor «Domicilio», que sale á las 6 de la tarde, para llegar los viernes al amanecer á Barcelona. Salidas de Barcelona todos los jueves á las 6 de la tardo, trasbordando el pasaje al vapor que sal-drá de Valencia los viernes para los puertos de Alicante, Cartagena y Almería, llegando á Me-lilla todos los martes.

LINEA DE CANARIAS,—Salidas de Melilla para Camarias y escalas, los días 7 y 22 á las 19. Llogadas á Molilla de Canarias y escalas, los días 16 y 31 ó 1.º. Salidas de Molilla para Bar-celona y escalas, los días 16 y 31 ó 1.º á las 19. Llogadas de Barcelona y escalas, los días 7 y 22.

LINEA DE CHAFARINAS.—Salidas de Melilla para Restinga, Cabo de Agua y Chafarinas, los lunes y jueves, á las 12. Llegadas de Chafa-rinas, Cabo de Agua y Restinga, martes y sá-

LINEA DE PEÑONES. Salidas de Melilla para Peñón y Alhusemas, los martes y sábados, à las 18. Llegadas de Peñón y Alhusemas, los miércoles y domingos.

LINEA DE CEUTA, -Salidas de Melilla, todos los miércoles, á las 12, para Alhucemas, Peñón, Rio Martin y Ceuta, saliendo de Ceuta para Melilla, los jueves é las 8 de la noche. LINEA DE ITALIA FRANCIA. - Servicio

fijo semanal, son viajo directo de Barcelona s Maille: Pidance itinazazion

GRANDES ALMACENES DE

NAVALES

VAPORES EN SERVICIO

Leon y Castillo de 1.465 teneladas. (Viera y Ciavije) de 1.465 La Palmax. ... de 1.465

VALENCIA

Gemera Hierros .. de 800 teneladas «Fuerteventura» ... de 800 eb ob, lego es Animos, sin does ob cur. lestosexasts eseq on lem abails DIRECCIÓN I OFICINAS: nomanique nomanizorque os

pecto de los allados cuando

Prorto de la Luz (Gran Ganaria) Toll & school at a managentes en todos les preries de la provincia, unu sonem 168 estadan

LAS PALMAS (Gran Canaria BANQUEROS

Consignatarios de varias lineas de vapores. Agertes del «LLOYD INGLES» y de otras Compañías de Seguros.

Contratistas de carbón.

Disposiciones hechas para efectuar reparaciones à flote de buques de cualquier tonelaje, y en varadero de buques hasta de 1.500 toneladas, y además para aceptar encargos para la construcción de gabarras, remolendores y fadesperantion enforce à essin raluplant metri

Intermed officials

Capital: 2,500.000 pesetas oro BARCHLONA. - Valencia, 264, domicilio sceial. Fábrica y Oficinas, Industria, 282 general Joure AMOJAGAR dispuesto

Aceros moldeados y forjados.—Material para ferrocarriles, minas, Artillería, Marina y Agricultura. Cilindros para prensas hidráulicas, cilindros para laminadores, corazones y desvica de acero al manganeso, aceros extra-dulces para dinamos y toda clase de plezas en acero fundido, para toda clase de industrias. Grandes talleres para el acabado de toda clase de piezas. talieres para el acabado de toda clase de piezas. - Aceros especiales al gromo, manganeso, etc.,

Boda lo co mongonifensia à la fébrica y Oliside rios de sangre y aun acapando por

Depositario de los aceites illes en control de los aceites en control de los en contro

-ginetai obasao y omoo syimene seali si -a Cartagena, Muralla, 5, 17190 7 dupdo. tera beiga y desbordando el ala izquier-

JOYERÍA, PLATERÍA

Especialidad en objetos para regalos y pulseras de pedida RELOJES Y. CONDECORACIONES dout notes cap essur serrout est at

Unica proveedora de la Cooperativa del Ministerio de la Guerra, en joyería y platería.

Al contado se hace un descuento del 10 por 100 obires and out, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 11

FACILITA en diez plazos mensuales todo lo concerniente al ramo, à los señores Jefes Oficiales, clases del Ejército é individuos de la Guardia civil y Carabineros

PRECIOS A LA VISTA.

Señores militares: a saveral que to se se a los ejercitos frances de se a los ejercitos de la los ejercitos ejercitos de la los ejercitos ejer

Provesdor de la Armada española.

La acreditadisima marca de vinos del Excmo. Sr. Conde de Albay ha pasado á ser propiedad de DON APOLINAR MORALEDA, persona muy competente é inteligente en el negocio de vinos, y deseando que todos puedan disfrutar de la ventaja que ofrece esta casa, les hace saber que todo el que acredite ser M litar, tendrá un 10 por 100 de descuento sobre los precios corrientes que hay para el público en general. 11800 en gada ego o

Este descuento será en todos los vinos que lleven el nombre Albay, tanto Rioja como de la tierra. ESTA CASA ES PROVEEDORA DE LA COOPERATIVA MILITAR DE 11 08 91

Se sirve á domicilio desde ocho litros en adelante.

TELÉFONO, 2.703

DESPACHO: CAMPOAMOR, 10, VINOS, MADRID

MAQUINA DE ESCRIBIR

La mejor y más fuerte del mundo: VISIBLE



DE GARANTIA

__ ULTIMA NOVEDAD

Modele extrapequeño con estuch Tamaño: 27 por 41 por 13 cm. Peso: 5 kiles, - Precio: 500 ptas.

J. ZUGASTI (S. en C.) POSTAS, 4, TIENDA

MADRID

pa a circulación por correo de valores en metalico. Servicio postal oficial. Circula certificado entre todos los pueblos de España y costa Es lo más cómodo y seguro para enviar hasta 50 pesetas en toda clase de moneda. El E tado abona lo declarado, caso de

Oficinas, GOYA, 6, Madrid.

THE RESERVE TO SERVE THE PROPERTY OF THE PROPE

REPARACIONES DE MÁQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR

Angel Crecente

GARANTIZO TODAS LAS REPARACIONES Cañizares, 2, 4 y 6, entresuelo.

La casa que vende el calzado más barato y de mejor construcción,

NICOLAS MARIA RIVERO 11. (ANTES CEDACEROS)

Sastre de la Academia de Infantería

Especialidad en uniformes civiles y militares



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS ADVAR Capital social: ADCB millores de posetas electivas de la

COMPLETAMENTE DESCHADOLOGIO DI SCILLETTO COMPLETAMENTE DESCHADOLOGIO DI SCILLE Agencies es todas las previncies de España, Francia y Peri448 48 Ande DE EXISTENCIA PLOS ALDRETEIXE ET SONA 84

Seguros contra la vida. - Seguros contra incendisa Alcela, 41 - OFICINAS Caballero de Gracia, 68 notas anas anas